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【香港商報訊】在昨日
的外交部記者會上，發言
人耿爽中國對於美國放鬆
華為禁令做了哪些讓步的
問題回應稱： 「你覺得中
方非得做出讓步嗎？」耿

爽表示，中美同意重啟中美經貿磋商，美方同意不再
對中國的產品加徵新的關稅，這也符合雙方的利益。
因為貿易戰、加徵關稅，損人害己，根本解決不了問
題，中方已經強調多次，美方對此也心知肚明。

庫德洛：未全面放開華為禁令
對於放鬆華為管制，當地時間6月30日，美國白宮

經濟顧問拉里‧庫德洛在節目中表示，特朗普並未減
少對國家安全的關注，華為仍然視作對美國國家安全
的潛在威脅，維持列入禁運實體清單，華府會增設出
口許可證，只會批准一些全球普遍提供，不涉國家安
全的芯片及軟件，賣給華為，美方只是放寬管制，並
無給予華為全面 「特赦」。

庫德洛還表示，美國希望中國在恢復貿易談判後開
始大量購買美國農產品。庫德洛強調了中美就恢復談
判達成一致的重要性， 「我想每個人都會對此感到高
興」， 「我們也期待中國方面在談判進行的同時，大
規模採購、進口美國的農產品和服務」。

企業最高罰款5萬
7 月 1 日，《上海市生活垃圾管理條例》正式實

施，將更着重於全程分類體系建設、政策法規配套細
化和執法力度的加強。

據了解，對 「混裝混運」問題，昨日起實施的《條
例》專門就分類收集、運輸、處置環節做了相應規
定。根據相關規定，對生活垃圾收集、運輸企業 「混
裝混運」行為逾期不改正的，將處以5000元人民幣以
上、5 萬元以下罰款；混裝混運、混合處置情節嚴
重，且屢罰不改的，還將吊銷生活垃圾經營服務許可
證。

此次上海垃圾分類執法檢查力度空前。該《條例》
規定，個人未按分類要求投放生活垃圾的行為，將被
處以50元以上200元以下罰款。據披露，截至6月25
日，全上海城管執法部門共開展 1.39 萬餘次執法檢
查，依法查處 1224 起違規案件，教育勸阻 13739 人
次，督促整改7822起。

《條例》規定，生活垃圾按照可回收物、有害垃
圾、濕垃圾、乾垃圾分4大類；餐飲服務和餐飲配送
服務提供者，不得主動向消費者提供免洗餐具，旅館
經營單位也不得主動向消費者提供客房拋棄式日用
品。

首日發出623張責改令
當日早間，上海市城市管理行政執法局執法總隊對

相關酒店和商場進行垃圾分類飛行檢查。位於靜安區
的一家大酒店收到了《條例》實施後的首張責令改正
通知書。

根據上海城市管理執法局發布數據，7 月 1 日全
天，上海市城管執法部門共檢查各單位4216家，包括
小區、企事業單位、樓宇、商家及公共場所等，共教

育勸阻相對人881起，開具623張責令整改通知書，
依法立案查處生活垃圾分類違法行為20起。

帶來多重「衝擊波」
「分類型垃圾桶險些斷貨」 「工作太忙只能求助爸

媽或保姆，家人多了很多話題」 「豬能吃的是濕垃
圾，豬不能吃的是乾垃圾……」自2月20日生活垃圾
分類工作動員大會以來， 「垃圾分類」已成為上海乃
至全國熱議的話題，一個個有關垃圾分類的笑話、順
口溜、甚至舞蹈與歌曲應時而生，垃圾分類帶來的機
遇與挑戰也逐漸顯現。

垃圾分類帶來新的商機。潔滿倉清潔用品公司工作
人員說，近來，政府和企事業單位集中更換分類垃圾

桶，訂單量巨大，公司開足馬力生產仍然供不應求。
一些年輕人看準時機創業。上海機電學院大學生在大
學校園開展的 「飛螞蟻環保」項目，通過聯網的回收
櫃，讓學生自助回收廢紙、紡織類、塑料瓶、電池等
類型的垃圾。

垃圾分類對基層治理提出更高要求。廈門、廣州多
地將相關內容納入各區黨委、政府和街（鎮）黨工委
的工作考核。

資本市場也聞風而動，近來A股市場中垃圾分類概
念股集體上漲，多隻個股甚至連續漲停。首創環境副
總裁胡再春表示，垃圾源頭分類是大趨勢，讓錯配的
廢物變成財富，市場潛力巨大。有機構估算，固廢全
產業鏈市場有望達到千億元規模。

【香港商報訊】昨日，被稱為 「史上最嚴」 垃圾分類措施的《上海市生活垃圾管理條例》
（下稱《條例》）正式實施，根據規定，個人或單位未按規定分類投放垃圾都將面臨處罰，

上海當日共開具623張責令整改通知書。這意味着從上海開始，內地正式進
入垃圾分類 「強制時代」 。

垃圾分類進入「強制時代」 華：貿戰損人害己

京敦促美禁蔡「過境」
【香港商報訊】台灣「外交部」次長曹立傑昨日宣

布，「總統」蔡英文11日到22日將展開 「自由民主永
續」之旅，出訪加勒比海「友邦」海地、聖文森、聖露
西亞、聖克里斯多福及尼維斯，過境美國。隨訪成員
包括 「國安會」秘書長李大維、 「外交部」部長吳釗
燮、僑委會委員長吳新興、立委與企業界人士。

據悉，訪問團預計11日中午啟程，同日抵達美國，
13日午間離開美國前往海地，13日晚間至16日訪問
聖克里斯多福及尼維斯，16日至17日訪問聖文森，17
日至19日訪問聖露西亞，19日離開聖露西亞赴美國過
境停留兩晚，22日中午返抵台灣。

此前傳蔡「過境華盛頓」
先前傳出蔡英文過境美國的城市是紐約、丹佛，不

過，曹立傑僅說，基於台美雙方默契，過境城市會適
時公布。值得一提的是，這是蔡英文第二次 「過境美
國」，且停留時間最長，10 天外訪，有 5 天在美停
留，似乎有把過境變成 「準訪問」的跡象。此前，還
有親綠媒體宣稱，蔡英文確定獲得提名，7月中旬將
無後顧之憂地 「拼外交」，並把 「過境華盛頓」作為
挑戰重點。

對此，中國外交部發言人耿爽昨日回應稱，中方敦
促美方恪守一個中國原則和中美三個聯合公報的規
定，不允許蔡英文 「過境」，慎重妥善處理涉台問
題。耿爽重申，中方一貫堅決反對美台之間的官方往
來，這一立場是堅定的、明確的。中方已經就有關問
題向美方表達關切，提出嚴正交涉。

豬能吃的，是濕垃圾 豬不吃的，是乾垃圾
豬吃了會死的，是有害垃圾

可以賣去換豬的，
是可回收垃圾

合肥中歐班列開行線路不斷增加（合肥產投集團供圖）

【香港商報訊】記者何雯報道：為期3天的第一
屆中非經貿博覽會日前在長沙閉幕。大會秘書處通
報，共有84個項目和協議將在大會期間簽約，涉及
非洲安哥拉、科特迪瓦、塞內加爾、坦桑尼亞、烏
幹達等20多個國家，項目金額合計208億美元。

本屆博覽會聚焦貿易、農業、合作園區、基礎設
施及投融資等領域，舉辦了14場活動和5大板塊的
展覽展示，多角度、深層次介紹中非經貿合作的新
路徑、新方式，包括開幕式、4場專題研討會、3項
經貿洽談會、3場專業論壇和3個配套活動。部分非
洲國家舉辦推介會，國家有關部委和部分省區市也
舉辦了對非合作專題推介會。

會議期間，中非共同簽署了84項合作文件，涵蓋
貿易、投資、農業、製造業等多個領域，涉及金額
208 億美元。本屆博覽會展覽展示採取 「5+2」模
式，體現了中國與非洲、成果與商品、央企與民
企、歷史與未來、外經與外貿、地方與中央的高度
統一。

組委會秘書處執行副秘書長、湖南省商務廳廳長
徐湘平在回答記者提問時表示，第一屆中國-非洲經
貿博覽會的成功舉辦，傳遞一個重要信號，無論國
際風雨如何變化，都不會動搖中非歷久彌堅的深厚
情誼，也無法阻礙中非之間生機勃勃的務實合作。
下一步，將更加注重培育非洲內生增長能力，從以
過去的 「輸血」為主向幫助非洲 「造血」轉變。從
注重硬件，包括基礎設施方面，轉向軟硬兼顧，既
有基礎設施建設，也有發展經驗的分享。

【香港商報訊】記者周芷行、何雯報道：近日，湖
南省副省長何報翔出席湖南（高橋）非洲商品展銷館
開館儀式並宣布開館，中國-非洲優質商品互通互惠
的經貿交流平台正式啟航。長沙市民在家門口就能選
購原汁原味的非洲商品。

非洲商品展銷館位於湖南省最大的批發市場長沙高
橋，是高橋 「中非進出口雙向貿易及消費平台」的重
要組成部分。據介紹， 「中非進出口雙向貿易及消費
平台」由湖南（高橋）非洲商品展銷館、湖南出口產
品聚集區和非洲商貿企業培養基地三部分組成，搭建
了非洲優質產品進入中國流通市場的展示貿易大平
台，和中國產品走向非洲的經貿合作大通道。目前，
該平台已經成功入選為第一屆中非經貿博覽會《中非
經貿合作案例方案集》。

新開館的非洲商品展銷館是中非經貿博覽會下唯
一、長期性線下展示展銷平台，總建築面積2000平
方米，融合非洲文化特色，全方位展示非洲特色產
品，為非洲產品規模化進入中國傳統商貿渠道打通全
產業鏈條。

【香港商報訊】記者林彬彬報道： 「藝海流金·詩
畫浙江」浙港澳文旅業界交流會近日在浙江烏鎮舉
行，多位來自內地、香港、澳門三地的文旅專家，暢
談他們對三地文旅發展的感悟與意見。他們紛紛表
示，三地可在文化和旅遊方面共謀有序發展的合作新
機遇。

香港西九文化區前行政總監茹國烈介紹了香港西九
文化區的相關情況。他表示，這個文化區是香港一張
獨特的文化名片，期待能給香港帶來新的發展。其
中，首先開幕的是西九戲曲中心， 「希望能夠吸引全
國的戲曲團體把作品放到這裏，使這裏變成中國戲曲
的窗口。」他說，今次與浙江省簽訂具體協議，將把
不同的劇目帶到戲曲中心演出。

香港聯藝機構有限公司總經理廖兵提出，文化和旅
遊事業發展首先需要政府引領，其次要有創新精神，
浙江就在創新方面走在了全國的前列。他還認為，推
動文化和旅遊的融合發現需要包容。香港過去的成功
是因為開放和包容，香港未來的成功需要更加的開放
和包容，讓香港走向全世界。

澳門文化局局長穆欣欣表示，《粵港澳大灣區發展規
劃綱要》提出，澳門要打造以中華文化為主流、多元文
化共存的交流合作基地。澳門在建設交流合作基地時，
要充分發揚中華民族包容、謙卑的精神，尊重多元文化
的特殊性和差異性，並學習不同文化的優勢。

「開放」形成「大連魅力」
改革開放40年來，大連經濟社會快速發展，國際影

響力不斷擴大，綜合競爭力持續提升。在這一過程
中，大連持續釋放着對外開放的 「大連引力」，形成
了對外經貿交流合作的強大磁場，吸引了眾多的海內
外客商與大連開展全方位的貿易、投資合作。

自 1985 年至 2018 年，全市外貿進出口累計完成
8257億美元。40年來，大連貨物貿易發展速度逐年遞
增，進出口總額佔全省近60%、東北地區近40%的份
額，其中外貿出口佔全省的一半以上，出口市場覆蓋

世界五大洲196個國家和地區。40年來，全市累計設
立外商投資企業1.9萬餘家，引進了日本松下、東芝、
索尼、三菱重工，美國輝瑞、富達、英特爾等先進製
造業和現代服務業外資重大項目。

大連有創新創業良好基礎
傳統優勢產業轉型升級。石化產業實現煉化一體全

產業鏈發展。裝備製造業向高端化發展，中國自主設
計建造的首艘國產航空母艦在大連造船廠下水。

新興產業集聚發展。英特爾非易失性存儲二期項目
正式建成投產，帶動一批上下游企業落戶大連，使大

連成為世界矚目的集成電路基地。軟件業規模以上企
業業務收入超過千億元。

現代服務業高質量發展。大商所期貨市場已成為全
球最大的塑料、煤炭、油脂油料、鐵礦石和第二大農
產品期貨市場。在《2018新華‧波羅的海國際航運中
心發展指數報告》中，大連航運中心位居全球第28
位。

此外，大連人力資源豐富，城市宜居宜業。先後榮
獲中國十大創新型城市、首批中國旅遊休閒示範城
市、中國最具外資吸引力地市百強等稱號。

適宜幹事創業的營商環境
在政策方面，大連出台了《中共大連市委、大連市

人民政府關於進一步促進民營經濟發展的實施意見》、
《大連市擴大對外開放積極利用外資若干政策措施》等
文件，為民營和外資企業創新創業營造有利條件。

在放管服方面，大連市本級678項行政審批類事項
中，427項實現 「最多跑一次」，515項實現網上申
報，225項實現全程網上審批。在科技創新方面和金
融支持方面，均出台一系列政策支持企業創新發展，
幫助拓寬企業融資渠道、降低企業融資成本。

【香港商報訊】7月1日，
從合肥產投集團旗下的合肥
國際內陸港發展有限公司獲
悉，自2014年以來，合肥中
歐班列着眼常態化、可持
續、穩增長，取得了階段性
發展成果。有統計數據顯
示，截至2019年6月26日，
合肥中歐班列已累計發運
560 列，集裝箱發運量超過
2.6萬，達26429個。

合肥國際內陸港發展有限
公司負責人表示，未來將圍
繞 「強規模、強基地、強口
岸、強貿易、強推介、強聯
動、強服務」的發展主線，不斷做精品牌、做長線
路、做寬節點、做厚產品，助力安徽省、合肥市全
面融入全球產業鏈、創新鏈和市場鏈，穩步推進合
肥中歐國際貨運班列高質量發展，為全省打造內陸
開放新高地做出更大貢獻。

據了解，過去5年間，合肥中歐班列沿着 「奮力打
造國家級中歐班列集結中心」的既定方向，走出了
一條穩定發展的 「特色之路」，完成了從無到有、
從有到優的雙重跨越，其變化主要表現在六個方
面，包括全國排名、總量與規模、開行國家和線
路、運行頻次、品牌定位以及基礎設施。

其中，在全國排名方面，合肥中歐班列持續進
位，實現了 「三級跳」。2017年，合肥中歐班列在
全國36個城市中排名第13位。2018年，在全國56個
城市中排名第9位。今年一季度，在全國62個城市
排名第7位，躋身全國中歐班列運行 「第一方陣」。

截至目前，合肥中歐班列新增13條線路，包括中
亞方向 2 條、中歐去程方向 7 條、中歐回程方向 4
條，這些線路覆蓋7個國家、14個節點城市，開行頻
次已達到每周發送7-14列，為企業提高運輸時效，
降低運輸成本，接收國際訂單適時排產提供了有效
的便利性。 王斯琛 柏永

達沃斯年會掀投資大連熱潮
【香港商報訊】2019大連夏季達沃斯年會於7月1日在大連舉行。這是在中

國舉辦的第13屆、大連市承辦的第7屆年會。全球近100個國家和地區的2000
餘名政商界領袖、學界專家和媒體代表參會。記者從年會上獲悉，涉及新能源
汽車、生物醫藥、先進製造、電子商務、工業地產、軟件服務外包、IT及互聯
網等領域的一批海內外項目將與大連市簽約。大連正在成為投資的熱土、財富
的盆地。 王麗豔 劉瑩

合肥中歐班列五年發運560列浙港澳文旅界人士
烏鎮共謀合作機遇

中非經貿博覽會
簽約超200億美元

湖南（高橋）非洲商品
展銷館開館

餐飲與旅館經營者不得主動提供一次性用品。 新華社
網友漫畫解析《條例》垃圾四分法。

▲

▲

▲

上海執法部門指導垃圾分類。 中新社

上海某酒店

不再主動提供
一次性

代替消耗品


